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ACTA SUBCOMITÉ DE ESTÁNDARES 14.03.24 

CONSEJO NACIONAL DE RESIDENTADO 

MÉDICO 

(CONAREME) 

SESION ORDINARIA DEL SUBCOMITÉ DE 

ESTÁNDARES  

ACTA Nº 03 

JUEVES 14 DE MARZO DEL 2024 

Hora de Inicio    :   14:00 horas 

Hora de Término    :  14:46 horas 

Videoconferencia    :   Plataforma ZOOM de CONAREME 

MIEMBROS ASISTENTES: 

1. DR. JUAN CARLOS MEZA GARCÍA   PRESIDE Rep. ASPEFAM 

2. DRA. ANA OLASCOAGA MESIAS   MIEMBRO Rep. UPCH 

3. DR. VICTOR ABURTO LOROÑA   MIEMBRO Rep. USMP 

4. DR. JOSÉ PAZ VARGAS    MIEMBRO Rep. ANMRP 

5. DRA. VERONICA PALOMINO NAJARRO  MIEMBRO  Rep.  MINSA 

6. DR. HENRY SÁNCHEZ LARA                MIEMBRO         Rep. Sedes docentes ESSALUD 

7. DR. SEGUNDO CRUZ BEJARANO                             MIEMBRO Rep. UCSM 

INVITADO: 

8. DR. EDGAR MONTANCHEZ CARAZAS  INVITADO CONAREME 

9. DR. CARLOS AGUSTO HIDALGO QUEVEDO                INVITADO Soc. Ginecología y Obstetricia 

 

AGENDA. – 
 

1. REVISIÓN DE LAS APROC ENVIADAS POR EL ROYAL COLLEGE 
2. PLAN DE TRABAJO APROC PEDIATRÍA 

 
I. DESPACHO. – 

No hay despacho 

 

II. INFORMES. – 

No hay informe. 

 

III. PEDIDOS. – 

No hay pedidos 
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IV. ORDEN DEL DÍA. – 

 

Buenas tardes doctores, con el permiso de presidencia voy a tomar asistencia para corroborar el 
quorum. 
(Se toma asistencia) 
 
Doctor Meza, tenemos quorum para iniciar la sesión. 
 

1. REVISIÓN DE LAS APROC ENVIADAS POR EL ROYAL COLLEGE 

 

Dr. Juan Carlos Meza: Buenas tardes con todos vamos a comenzar la sesión, como ustedes ya 
saben el Royal College ya envió la revisión que han hecho de las APROC. 
(Se procede a proyectar los documentos) 
 
Dr. Juan Carlos Meza: Estos documentos tienen que ser revisados por los representantes de 
ginecología y obstetricia, tienen que ver si están todas APROCS o si falta alguna, la idea es que el 
subcomité decida quiénes pueden ser parte de este grupo que va a revisar la documentación, como 
primera propuesta es que este grupo este conformado por los dos colegas de la sociedad de 
ginecología y obstetricia invitados del subcomité y el doctor Víctor Aburto y quizás podamos invitar 
a dos colegas más de los que vimos en el taller y puedan apoyar en esta gestión y en coordinación 
con el Dr. Luis Bretel. 
He conversado con el Dr. Luis Bretel y consideramos que estas APROC hay que revisarlas y cruzar 
información, por ejemplo, las que ya tenemos en este momento con el mapa de competencias de 
CanMeds que hemos trabajado nosotros en 2019, recuerden que ya trabajamos las competencias 
claves y habilitadoras de la especialidad de ginecología y obstetricia; por otro lado, tenemos las 
competencias específicas del modelo de análisis funcional trabajado en el 2010, que podríamos 
tenerlo como un referente para cruzar información con las APROCS que tenemos ahora, doctor 
Bretel nos podría dar su perspectiva como educador. 
 
Dr. Luis Bretel: Buenas tardes con todos. He realizado una revisión de las APROCS y 
efectivamente necesitamos a los expertos de ginecología y obstetricia para que puedan decirnos 
que es lo que está faltando en cada uno de las APROCS, lo que han trabajado en el 2019 va a ser 
muy útil y vamos a poder recoger de ahí insumos valiosos para poder completar esto y además de 
la experiencia misma, hay insumos suficientes como para poder completar los APROCS elaborados 
y poder dar por terminada esta tarea una vez que esté completo. 
 
Dr. Juan Carlos Meza: Opiniones por favor. 
 
Dra. Ana Olascoaga: Propongo que ahora tendría que trabajar el profesor Bretel con un grupo 
pequeño de especialistas de ginecología y obstetricia, debería ser un grupo de cinco personas y una 
vez que ellos trabajen se pasaría a un segundo proceso de validación con el resto del grupo grande 
de ginecólogos que participaron en el taller a través de del correo electrónico pedirle su opinión y 
validación más; y después de que pase por esos dos procesos, se subiría a nivel de Consejo 
Nacional. 
 
Dr. Segundo Cruz: Estoy de acuerdo porque para que podamos llegar al documento final debe ser 
revisado por un grupo de expertos de la especialidad, para que luego se validada por el grupo más 
grande que participó en el taller. 
 
Dr. Carlos Hidalgo: Buenas tardes, estoy completamente de acuerdo creo que debemos comenzar 
a trabajar con el grupo pequeño, el cual está conformado por los que estamos trabajando el 
subcomité y deberíamos invitar a unos tres más, también debemos de establecer un cronograma 
con objetivos. 
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Dr. Juan Carlos Meza: Algún otro miembro que quiera dar su opinión. 
 
Dr. Carlos Hidalgo: Dentro de los que trabajaron con nosotros esta la doctora Mónica Flores, la 
doctora Muñante también, creo que son de los que más trabajaron ese día, la doctora Indira Burga 
también podría ser. 
 
Dr. Juan Carlos Meza: Entonces usted con el doctor Guzmán y el doctor Aburto podrían ponerse 
de acuerdo para poder armar este pequeño grupo e invitar a dos o tres colegas más para que revisen 
la documentación. 
Pasamos a votación 
 

Se procedió a la siguiente votación, constatando el quórum de 07 integrantes: 

 

A favor: 06 (UPCH, USMP, ANMRP, MINSA, ESSALUD, UCSM) 

En contra: 00  

Abstenciones: 00 

 

Producida la votación, teniendo en cuenta que la presidencia tiene voto dirimente, se aprobó por 

unanimidad el siguiente acuerdo: 

 
Acuerdo Nº 005-2024-SUBCOMITÉ DE ESTÁNDARES: Habiendo recibido las APROC y 
documentación del Royal College, se nombra el Grupo de trabajo conformado por el doctor Carlos 
Hidalgo, doctor Alfredo Guzmán, el doctor Victor Aburto y el doctor Luis bretel para la revisión de 
este documento, asimismo, se invitará a tres participantes del taller internacional para que apoyen 
en este trabajo. 
 

2. PLAN DE TRABAJO APROC PEDIATRÍA 
 
Dr. Juan Carlos Meza: El segundo punto de agenda era el inicio del plan de trabajo de pediatría y 
mientras no tengamos una idea clara de dónde estamos y qué tanto hemos avanzado, no podríamos 
ver todavía el plan de trabajo de pediatría, entonces tendríamos que posponer este punto de agenda. 
 
Dr. Alfredo Guzmán: Yo también estaría de acuerdo con eso, o sea primero debemos centrarnos 
un poco en terminar el documento y después de eso ya vamos a tener las técnicas o habilidades 
para poder empezar a trabajar con pediatría. 
 
Dra. Ana Olascoaga: Cuando tuvimos la reunión con el Royal College justamente conversamos de 
ese tema y en realidad no tenemos mucho tiempo porque el contrato era de 6 meses hasta Julio, 
entonces el tiempo es ajustado para desarrollar las otras cuatro especialidades, por lo cual, creo 
que ya debemos ir poniendo fechas. Además, que cuando pongamos las fechas, no pueden ser en 
el mismo mes, eso es debido a que los participantes tienen que programar sus guardias, sus turnos, 
calculo que para mayo ya deberíamos empezar a trabajar pediatría y las otras 3 especialidades, 
creo que debemos de apuntar para mayo pediatría uy medicina interna y para junio anestesiología 
y cirugía general. 
 
Dr. Juan Carlos Meza: Entiendo que para la primera semana de mayo tenemos que estar 
comenzando con pediatría y se tendría que poner la fecha de un taller, pero tendríamos que definir 
si es semipresencial o presencial. También debemos de ponerle un tiempo límite de trabajo a este 
grupo que se ha formado, doctor Bretel ¿en cuanto tiempo más o menos estima que esta revisión 
podría demorar? 
 
Dr. Luis Bretel: He pensado que vamos a tener que reunirnos y probablemente repartirnos las tarea 
y vayamos compartiéndola, no deberíamos tardar más de dos semanas en lograr revisarlo. 
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Dr. Juan Carlos Meza: Entonces estamos hablando de primera semana de abril, voy a avanzar un 
plan de trabajo con esa información y también para poder la línea de tiempo con pediatría, cirugía 
general, medicina interna y anestesiología. 
 
Dr. Segundo Cruz: De acuerdo con la doctora Olascoaga, he pensado que de manera escalonada 
vamos avanzando con las otras especialidades, también ya podemos ir determinado el inicio de 
actividades para cada una de las otras especialidades, estoy de acuerdo que debemos de iniciar 
mientras tengamos el convenio con el Royal College. 
 
Dr. Juan Carlos Meza: Entonces estaríamos de acuerdo en programar los contenidos este taller 
con pediatría y medicina interna, que podría ser la primera y tercera semana de mayo 
sucesivamente. 
Pasamos a votación. 
 
Se procedió a la siguiente votación, constatando el quórum de 07 integrantes: 

 

A favor: 06 (UPCH, USMP, ANMRP, MINSA, ESSALUD, UCSM) 

En contra: 00  

Abstenciones: 00 

 

Producida la votación, teniendo en cuenta que la presidencia tiene voto dirimente, se aprobó por 

unanimidad el siguiente acuerdo: 

 
Acuerdo Nº 006 -2024-SUBCOMITÉ DE ESTÁNDARES: Empezar la preparación y programación 
para el taller de la especialidad de pediatría y medicina interna para la primera y tercera semana de 
mayo y para anestesiología y cirugía general seria para la primera y tercera semana de junio (fechas 
por definir). 
 
Dr. Juan Carlos Meza: Estas reuniones tendría que ser necesariamente presencial o piensan que 
podía ser semipresencial porque un punto en el que tuvimos dificultades es por parte del soporte 
económico de CONAREME, no estoy seguro de que podamos contar nuevamente con el soporte 
que tuvimos inicialmente; ahora y como es un taller local no tendríamos problemas con los de Lima, 
pero lo que tenemos que ver es como se haría con los colegas de regiones, por eso no se si 
plantearlo como presencial o hacerlo con un taller híbrido que tenemos en CONAREME para que 
los colegas de regiones puedan estar vía zoom, opiniones por favor. 
 
Dr. Segundo Cruz: Estaría bien que fuera de manera híbrida. 
 
Dra. Ana Olascoaga: También tendríamos que definir si va a ser dos o tres días el taller para que 
se pueda garantizar la asistencia. 
Podríamos ver la parte teórica previamente y en el taller solamente sería la discusión entre los 
participantes. 
 
Dr. Juan Carlos Meza: ¿Cuánto días podría ser de manera presencial? 
 
Dra. Ana Olascoaga: Opino que sean dos días. 
 
Dr. Juan Carlos Meza: Entonces estaríamos quedando que sea hibrido para aquellas regiones que 
no puedan venir, de manera que se tenga una fase virtual teórica y otra híbrida para el taller. 
Pasamos a votación. 
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Se procedió a la siguiente votación, constatando el quórum de 07 integrantes: 

 

A favor: 06 (UPCH, USMP, ANMRP, MINSA, ESSALUD, UCSM) 

En contra: 00  

Abstenciones: 00 

 

Producida la votación, teniendo en cuenta que la presidencia tiene voto dirimente, se aprobó por 

unanimidad el siguiente acuerdo: 

 
Acuerdo Nº 007-2024-SUBCOMITÉ DE ESTÁNDARES: Aprobar que los talleres para la 
formulación de las APROC de la especialidades de Pediatría, Medicina Interna, Cirugía General y 
Anestesiología se realice con una primera fase virtual para la parte teórica y una segunda fase 
híbrida para el taller, siendo virtual para los representantes de universidades de regiones que no 
puedan acudir a Lima y presencial para los representantes de universidades de Lima. 
 
Dr. Victor Aburto: Los días de las reuniones presenciales debería de ser un fin de semana, de tal 
manera que puedan ser mejor aprovechados y podría ser un viernes y sábado. 
 
Dr. Carlos Hidalgo: también de repente se podría enviar las lecturas previamente, para que al taller 
vayan directamente a la elaboración de APROC. 
 
Dr. Juan Carlos Meza: Ya hemos avanzado bastante respecto a las fechas, ahora la siguiente 
semana nos reuniremos para ver el grado de avance de las APROC. 
 
Acuerdo Nº 008-2024-SUBCOMITÉ DE ESTÁNDARES: Convocar la siguiente sesión para el 
jueves 21 de marzo del 2024 a las 14:00 horas. 
 

Dr. Juan Carlos Meza: La sesión ya ha terminado, les agradecemos por su participación. 
 

Siendo las 14:46 horas se da por finalizada la sesión. 


